

Dos migrantes se ahogan en el río Bravo al cruzar hacia EU



SANDRA TOVAR Corresponsal

—nacion@eluniversal.com.mx

Matamoros, Tamps.— La crisis migratoria que se vive en la frontera entre México y Estados Unidos ha cobrado nuevas víctimas. El jueves un haitiano y un venezolano murieron ahogados, al intentar cruzar el río Bravo de Matamoros, Tamaulipas, a Brownsville, Texas.

El endurecimiento de las políticas migratorias del gobierno texano lleva a los migrantes indocumentados a arriesgar la vida con el objetivo de llegar a Estados Unidos. En lo que va del año suman 105 fallecidos.

El venezolano Carlos se lanzó al río junto con otras personas, entre ellas un haitiano, quien ayer fue identificado por una mujer que dijo conocerlo cuando eran huéspedes de un hotel en Matamoros. La zona por donde cruzaron, conocida como la fosa, tenía basura, lirio acuático y maleza por lo que les era imposible avanzar.

| NACIÓN | A4





En redes sociales circulan las imágenes de los migrantes mientras luchaban por salir a flote del fango, al intentar cruzar el río Bravo de Matamoros Tamaulipas, a Brownsville, Texas. Dos no lo lograron y murieron ahogados.



2023-12-23 03:44:02 1,205 cm2

Se ahogan dos migrantes en fango del río Bravo

Extranjeros buscaban llegar de Matamoros a Brownsville, en medio de las resticciones impuestas por el gobierno de Texas; ni México ni EU realizan acciones para recuperar los cuerpos

SANDRA TOVAR Corresponsal

—nacion@eluniversal.com.mx

Matamoros, Tamps. - En el marco del endurecimiento de las medidas antiinmigrantes dictadas por el gobierno de Texas, este jueves una persona de origen haitiano y una más de Venezuela se ahogaron al intentar cruzar el río Bravo desde Matamoros a Brownsville, lo que eleva a 105 la cifra de decesos de quienes intentan llegar a Estados Unidos ilegalmente durante el presente año.

El pasado lunes, el gobernador de Texas, Greg Abbott, promulgó una ley que considera un delito estatal el ingresar de manera irregular al territorio. El ordenamiento otorga a las autoridades texanas facultades para arrestar a migrantes y a los jueces la capacidad de emitir órdenes para expulsarlos a México.

Todo ello ha generado críticas y ha obligado a policías y autoridades estadounidenses incluso a no proporcionar ayuda a migrantes en situaciones de peligro.

Tan sólo en el presente año, la Patrulla Fronteriza ha realizado 37 mil rescates a lo largo de la frontera sur, lo que representa un aumento de 69% en comparación con 2022, pese al llamado urgente de dirigentes de albergues para los migrantes, en el sentido de que utilicen la vía legal para cruzar a Estados Unidos.

Las imágenes de los migrantes luchando por mantenerse a flote se han vuelto tendencia en redes sociales, pues muestran el terror de los hombres al sentir que entre más luchan más se hunden en las traicioneras aguas del Bravo.

Carlos era un migrante venezolano; se lanzó al río junto con un grupo de personas que buscaban llegar a suelo estadounidense.

Entre ellos se encontraba el haitiano, quien apenas el viernes fue identificado por una mujer haitiana que dijo conocerlo cuando eran huéspedes de un hotel en Matamoros. Aseguró haber convivido con Jackson algunos días antes de que tomara la fatídica decisión de cruzar hacia Brownsville, Texas.

La mujer expresó que el ahora occiso la invitó a cruzar a través del Bravo, pero ella declinó hacerlo porque la maleza, la basura y el lirio acuático formaban una trampa mortal para cualquiera que intentara adentrarse en el río.

La zona por donde cruzaron los migrantes, conocida como "la fosa", cuenta con una gran cantidad de basura, lirio acuático y maleza, por lo que les era imposible avanzar.

Ambos migrantes trataron en vano de llegar a suelo estadounidense y, al no conseguirlo, optaron por regresar a México. Esto provocó que los dos se hundieran ante los gritos de quienes los acompañaban y algunos otros que esperaban en ambos lados del río.

Carlos iba junto con su esposa y sus dos hijos; uno de 15 años pudo cruzar el río y otro de ocho no lo consiguió, por lo que permaneció del lado mexicano. La esposa de Carlos pedía a gritos que auxiliaran al venezolano; sin embargo, no pudieron hacer nada para salvarle la vida.

Hasta el momento, las autoridades de Estados Unidos y México no han emitido información al respecto ni han iniciado acciones para recuperar los cuerpos.

Trascendió que podría ser el sábado 23 de diciembre cuando la Patrulla Fronteriza pueda internarse en la zona conocida como "la fosa" para detectar si los cuerpos se encuentran atascados entre el lirio acuático o si será necesario esperar a que floten de manera natural.

Entre el miércoles y jueves pasa-

dos, más de mil 500 migrantes intentaron cruzar el Bravo, desesperados por llegar Estados Unidos.

Muertes al alza

Gloria Chávez, jefa de la Patrulla Fronteriza en Texas, destacó que durante 2023 se ha registrado la muerte de 103 personas y se han hecho 383 rescates por parte de los oficiales de la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza.

"Es muy triste el riesgo que toma la gente para cruzar ilegalmente cuando hay métodos para hacerlo por la manera legal, nuestros agentes han tenido que rescatarlos porque las personas necesitaban ayuda", afirmó Chávez.

Tan sólo en el presente año, la Patrulla Fronteriza ha realizado 37 mil rescates a lo largo de la frontera sur, lo que representa un aumento de 69% en comparación con 2022.

Por su parte, Héctor Silva, director del albergue Senda de Vida en Reynosa, Tamaulipas, hizo un llamado urgente a los migrantes que se encuentran en cualquier frontera del país para que se abstengan de cruzar el río Bravo, pues estarían condenados a una muerte segura.

"Es preocupante porque se internan con sus hijos. Si se atoran o los jala el río, los primeros que pierden la vida son los niños, siempre hace-





mos la misma recomendación, pero muchos están desesperados porque no han logrado ser llamados por las autoridades americanas para legalizar su estancia, por eso se cruzan por el río", afirmó.

En el último año, la crisis migratoria en México se recrudeció hasta un nivel sin precedentes tras la entrada de millones de extranjeros que, en su intento por cruzar la frontera norte de México, encuentran la muerte a causa de violaciones a sus derechos humanos.

EL DATO

En los últimos 12 meses, migrantes perdieron la vida en diferentes tragedias como el incendio en la estación migratoria de Ciudad Juárez, en marzo, o el accidente de un autobús que trasladaba extranjeros en Puebla, durante febrero.



Jackson, de Haití, fue uno de los dos migrantes fallecidos en el río Bravo; buscaba llegar a Texas.



La zona por donde cruzaron los migrantes, conocida como "la fosa", cuenta con una gran cantidad de basura, lirio acuático y maleza, por lo que les era imposible avanzar